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第一金投信基金透視
馮　強金匯動向

今年全球市場震盪幅度相當大，惟在如此動盪
局勢下，仍舊有相對出色的經濟體及股市表現，
其中，東盟市場即為顯著例證。第一金投信亞洲
新興市場基金經理人吳裕良表示，年初以來，亞
洲新興市場尤其東盟股市表現相對強勢，主要市
場包括泰國、菲律賓、新加坡、印尼等，多有1-2
成以上的漲幅。

對歐美市場依賴度低
如此凌厲表現，主要因東盟國家對美歐市場依

賴度低，且區域內貿易交流互惠頻繁所致。展望
後市，持續看好基本面相形強韌的亞洲新興市
場，尤其基礎建設成長空間大的印度，及走出洪
水陰霾的泰國市場，在經濟復甦力持續升溫下，
未來市場潛力及股市上漲空間不容忽視。

回顧亞洲新興國家表現，今年以來，東南亞新
興市場基本上股市資金仍是淨流入的情況，雖然
印度盧比和印尼盾出現貶值，不過整體來看，外
資仍舊十分青睞東盟地區，致使年初至今新興亞
股普遍表現不俗，統計年初迄今（9月18日），菲
律賓股市走揚21.96%、泰國股市上漲24.14%、印
度股市上揚19.68%、新加坡股市上漲15.93%，其
餘諸國包括香港、印尼等，都有1成左右的漲
勢。

吳裕良表示，持續看重亞洲新興市場因人口紅
利推升的消費契機，強韌的內需市場可望引領整
體經濟體向前行，並持續吸引資金進駐。以當前
大環境評估，9月以來，歐美相繼推出寬鬆貨幣
政策，包括歐洲央行宣布新的救市計劃「直接貨
幣交易」(Outright Monetary Transaction)、美國聯
準會推出QE3，兩大政策推出將使市場資金活水
更充沛，預期基本面有撐的東南亞市場，將可優
先受惠。

以個別國家來看，隸屬金磚四國之一的印度及
東盟市場中的泰國市場，未來表現尤其值得期
待。高盛預估，印度今年經濟增長達6%以上，
經濟動能雖略有下滑，但整體成長動能仍舊偏
高，加上內部基礎建設仍有極大改善空間，預期
隨政府大力投入基建工程，GDP增速有望再向上
墊高；另外，去年歷經洪水襲擊的泰國市場，災
後重建工程啟動至今，內生動能回復如昔，市場
也多給予正面評價。

展望後市，印度、東盟諸國通脹情勢未惡化、
政治及經濟基本面持穩，以及市場仍具上漲空
間，預期未來仍將擔綱動盪市場中的資金避風
港，中長線持續看多新興亞洲市場。

聚焦印度泰國■
■掌握新興亞股 歐元本周初受制於1.3170美元附近阻力

後，已逐漸遇到回吐壓力，在先後跌穿
1.3100及1.3000美元水平後，更一度於本
周四反覆下滑至1.2920美元附近的1周低
位。由於歐元從7月下旬的1.2040美元水
平反覆走高至本周初的1.3170美元水平
後，歐元兌美元在不足兩個月之內便已
有9%的反彈幅度，因此歐元近日所受到
的下調壓力已是明顯增加，再加上歐元
區9月份的綜合採購經理人指數又下跌至
45.9的3年多以來低點。

該些情況亦是招致部分投資者趁機掉
頭沽出歐元獲利，並且帶動歐元於本周
四反覆回落至1.2920美元水平的原因之
一。

雖然歐元在本周已是處於較為偏弱的
走勢，但受到美國聯儲局已推出無上限
印鈔的第3輪寬鬆措施後，除非歐洲央行
於下月4日的政策會議後作出降息行動，
否則歐元的下調幅度將可能不會過於擴
大，這亦有助歐元於稍後的表現。

關注西國債務問題轉壞
另一方面，西班牙遲遲不向歐盟申請

救助後，投資者已是較為關注西班牙的
債務問題是否將有進一步轉壞的風險，
而歐元本周的偏弱走勢亦已反映出該個
狀況。但隨 市場已認為西班牙早晚會
正式向歐盟尋求援助，並且令歐洲央行
得以啟動購買西班牙公債的行動所影響
下，歐債危機暫時將可能不會過於惡
化，故此歐元匯價在經過近日的向下修
正走勢後，不排除部分投資者將會掉頭
逢低吸納歐元，而歐元於本周五能迅速
重上1.3045美元水平，亦已顯示出該個情
況，所以歐元近期反覆攀升的走勢可能
還未完結。

雖然歐元兌瑞郎交叉匯價本周初受制
於1.2180附近阻力後，曾一度反覆下滑至
本周四的1.2080附近，但隨 歐元兌瑞郎
於本周五已逐漸反彈至接近1.2120水平的
影響下，歐元的市場氣氛已是有所改

善。
此外，在歐元區9月份綜合採購經理人

指數下跌至3年多低點後，歐元兌英鎊交
叉匯價曾反覆下跌至0.7980水平的1周低
位，但由於歐元兌英鎊稍後已有逐漸掉
頭重上0.80水平的傾向，因此受到歐元兌
各主要貨幣均於本周五出現反彈走勢的
影響下，預期歐元兌美元將會續有反覆
上調空間。

美經濟活動仍有待改善
雖然美國9月份大西洋沿岸中部地區的

製造業活動指數已是略有改善，但因為
該數據依然是連續5個月皆陷於萎縮，再
加上美國初次申領失業救濟人數依然持
續高企，故此美元在經過近日的偏強表
現後，其走勢已於本周五掉頭偏弱。而
受惠於美元走勢偏弱的情況下，歐元本
周五已迅速從1.2960美元水平反彈至
1.3045美元附近，所以預料歐元將反覆走
高至1.3200美元水平。

金價後市有力上試1790美元
周四紐約商品期貨交易所12月期金收

報1,770.20美元，較上日下跌1.50美元。
現貨金價近日受制於1,779美元附近阻力
後，已稍為作出回吐，但由於現貨金價
在回軟至1,755美元附近便已迅速獲得較
大支持，再加上美元又於本周五再度表
現偏弱，該些情況將有助金價的進一步
攀升。故此預料現貨金價將反覆走高至
1,790美元水平。

能源基金估值具吸引
據基金經理表示，比如佔3.9%權重的阿帕奇，由於第二季

每桶和每千立方的油、氣價格同比下跌約8%及23%，抵銷季
度提高產量的效應，讓收入同比下降8.5%至39.7億元(美元，
下同) ，調整後的每股2.07元盈利同比更是下降了35.7%，低
於湯森路透預估的每股2.53元。

龍頭企業業績前景樂觀
由於公司的積極鑽探和在國際業務的曝光，在今年餘下的

時間有很大機會完成6%至9%的增產目標，而在市值150億元
到350億元的競爭對手中，阿帕奇的1.18倍市帳率、8.12倍市
盈率是第二低的，因此巴克萊資本上月底重申其「增持」評
級外，給予的117元目標價，還有31%上望空間。

以佔近三個月榜首的施羅德環球能源基金為例，主要是透
過能源產業的公司證券，以達致資本增值目標。該基金在
2009年、2010年和2011年表現分別為77.18%、15.22%及
-19.83%。基金平均市盈率和標準差為14.13倍及27.83%。

該基金資產百分比為94.4%股票、4.6%現金和1%另類投資
策略。資產地區分布為60.7% 美國、17.2% 英國、9.8% 歐洲
/中東及5.6% 環球新興市場。資產行業比重為65.4%石油，
天然氣與消費用燃料、25.9% 能源設備/服務及2.3% 建築/工
程。至於基金三大資產比重股票為6.2% Schlumberger、5.1%

BG Group及4.7% Suncor Energy。
即使歐洲的不利因素，美國鑽井數量下降，石油供應中斷

等影響，但Schlumberger在科技創新、增加科研投入和減少
對北美市場依賴等努力下，實現股本回報率由前年的
8.24%，到去年的9.05%。

收入獲得同比16%增長，攤薄後的每股1.05元盈利，不計
信用及費用，每股盈利同比是增加了22%。除了有33位分析
師的估計，其2013年年底還會有18%增長外，巴克萊資本分
析師前周重申其「增持」評級，給予的98元目標價更是有
30%上望空間。

歐元回氣後有力再升

儘管美國原油庫存意外大幅增

加，而全球最大產油國沙特阿拉伯

考慮增加石油產出，使得國際油價

本周於紐約和倫敦兩地連續第三個

交易日下跌之餘，拖累紐交所、美

證交所的能源板塊指數本周也分別

跌了2.37%及2.26%。然而憧憬這

板塊股溫和增長，可為其股價提供

更上層樓助益，不妨做好收集相關

板塊股的佈局準備。

■梁亨

能源基金回報表現
基金 近三個月 今年以來
施羅德環球能源基金 A ACC 23.66% 4.41%    
天達環球能源基金(歐元)  A ACC 18.87% 10.37%    
天利全球能源股票基金 DEH 18.08% 6.19%    
景順能源基金 C 17.71% 5.51%    
MFS全盛全球能源基金(歐元) I1 16.95% 7.33%    
法巴全球能源股票基金(歐元)  Classic Cap 15.55% 6.84%    
ING (L)能源投資基金P Cap 14.29% 3.95%
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金匯錦囊
歐元：將反覆走高至1.3200美元水平。

金價：將反覆走高至1,790美元水平。

香港文匯報訊（記者 符曉寧 瀋陽報道）以「生態

稻米、綠色品牌、現代物流」為主題的2012中國優

質稻米（盤錦）交易會，於9月19日至21日在盤錦市

舉辦，吸引內地26個省級行政單位的339家企業、近

千名代表攜稻米產業的名優精品參展。

遼寧省副省長譚作鈞在致辭中說，這次稻交會是

「面向全國、服務『三農』、產銷銜接、和諧發展」

的稻米產業界的盛會。盤錦稻米不僅暢銷全國，而

且遠銷國外，已經獲得了「中國名牌」、「中國馳名

商標」稱號。在盤錦召開本次盛會，對於展示遼河

平原優質稻米，借鑒推廣盤錦生態農業的寶貴經

驗，發展我國生態農業和糧食產業，提高現代農業

的經濟效益具有深遠意義。

借鑒經驗應用往其他國家
聯合國糧農組織駐華助理代表張忠軍告訴記者，

糧農組織希望能保持和盤錦的聯繫，以後通過南南
合作項目的平台將水稻新技術、新成果、新產品推
廣應用到其他發展中國家，為世界糧食安全作出更
大的貢獻。

香港文匯報訊（記者 安莉 海口報道）海南省工商聯
（總商會）日前舉行第七次會員代表大會，海航集團董事
長陳峰當選為新一屆工商聯（總商會）主席（會長），田
德毅當選為第一副主席（副會長）。海南省委書記羅保
銘、全國工商聯常務副主席孫安民等出席了會議。

陳峰當選海南總商會會長
羅保銘在致辭時強調，海南要實現科學發展、綠色崛

起，非公有制經濟的作用不可替代，要最大限度放寬政
策限制，切實增強貼心服務意識，堅定不移地支持非公
經濟健康發展和非公經濟人士健康成長，不斷開創工商
聯工作新局面，為國際旅遊島建設和綠色崛起再立新
功。羅保銘並希望廣大非公經濟人士把握機遇，牢記使
命，以實現綠色崛起為己任，積極投身國際旅遊島建
設。

在本次大會上，海南省工商聯（總商會）還與海南省
光彩事業促進會、儋州市政府、臨高縣政府等共同簽署
了「同心 碳匯林」項目戰略合作框架協議，將以「政府
牽頭 企業參與 市場運作」建設模式，把提高森林覆蓋
率、保護紅樹林生態系統為首要任務，規劃建設碳匯林
場、紅樹林濕地公園及珊瑚保護區等。

據悉，海南現有非公有制企業數量近10萬家（佔全省
企業總數的75%以上），個體工商戶近27萬戶，非公有制
經濟佔全省生產總值的比重超過55%，納稅佔全省稅收
總額的比重超過80%，解決城鎮新增就業佔到90%以
上，已成為海南經濟增長的重要引擎和吸納就業的主力
軍。

山東高速集團冀入世界500強
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安化黑茶產業5年翻近百倍

香港文匯報訊（記者 殷江宏 山東報道）山東高速集團副總經
理孫富軍在此間接受記者採訪時表示，經過11年的發展，山東高
速集團資產總額由成立之初的60億元增至1760多億元，穩居全國
同行業第一位和山東省管企業前列。集團冀望「十二五」期間進
入世界500強。另據了解，山東高速集團所屬路橋集團借殼上市
已獲中國證監會有條件通過。

目前山東高速已完成由高速公路單一主業向公路、鐵路、港
口、海運等大交通產業的轉型。同時，集團大力實施「走出去」
戰略，投資領域涉足河南、四川、雲南等省，經營領域相繼涉及
全國22個省、海外106個國家和地區。

向鐵路港口等交通產業轉型
山東高速集團率先在全省建立電子收費系統，於2011年4月成

立電子收費中心，目前已在全省17地市下轄20個客服中心，服務
網絡覆蓋140個縣區，實現「縣縣通」。截至2012年6月30日，
ETC預付卡累計發卡27.68萬張，發卡金額36.11億元，受理終端
覆蓋全省298個高速公路收費站2200條車道。在內地26個實行電
子收費的省份中，客戶增長速度居第一，交易額居第二，累計發
卡量居第三。

孫富軍表示，集團正在探索將通過拓展高速公路ETC功能，向
城市停車場不停車收費應用延伸，實現城際高速公路與市區停車
場互通互聯。

資料顯示，安化黑茶已有上千年
的歷史，到明清時期達到高

峰，但近代以來，主要製作「邊銷
茶」，由國家統購統銷，主要供應邊
疆少數民族地區。前些年，同為黑茶
系列的普洱茶火爆市場，安化黑茶後
發崛起，大力拓展市場，身價倍增。
2010年，黑茶作為湖南唯一入選產
品，以「中國世博十大名茶」的名義
進駐世博會聯合國館。安化黑茶成為
中國茶市「黑馬」和新貴已勿庸置
疑。

世博名茶 茶業「黑馬」
馬勇書記向記者介紹，安化黑茶受

人追捧，源於寬本身具有三大價值，
一是文化底蘊深厚，有一千多年的歷
史沉澱，二是黑茶對養生保健有明顯
功效，三是收藏和投資價值。

但基於雲南普洱茶炒作泡沫破滅的
前鑒，馬勇同時表示，「黑茶只有飲
用後才能達到利於身體健康、促進黑
茶產業健康發展的目的，我們並不贊
成黑茶收藏與炒作。」

具保健收藏和投資價值
儘管目前黑茶良好的發展態勢，但

目前益陽黑茶產業綜合產值近50億元
左右，加工產值18億元左右，已辦理
QS認證的加工企業68家，平均每個加
工產值不到3000萬元。應該說企業的
整體規模較小、實力較弱。

對此，馬勇並不諱言。他表示，
2010年國家質檢總局將安化黑茶納入
國家地理標誌產品保護目錄。為實現
黑茶產業的可持續發展，益陽市委、
市政府大力推進現有黑茶生產加工企
業的整合，按照整合一批、規範一
批、關停一批的總體思路，對沒有QS
認證的小作坊企業限期取締；要以

「安化黑茶」標準體系為依托，來提
高產業進入的門檻，對不達標企業嚴
格控制安化黑茶證明商標和地理標誌
產品保護標誌的使用。

打造航母企業謀求上市
馬勇說，益陽市委、市政府支持優

秀企業在產業整合過程中做大做強，

做成「百年老店」，並鼓勵優秀黑茶
企業通過資本市場獲得資金支持。

他向記者透露，目前黑茶龍頭企業
白沙溪、益陽茶廠的母公司——湖南
省茶業總公司正在謀求上市，他預計
在二至三年內，將會有不止一家黑茶
企業能成功上市，助推黑茶產業發展
壯大，打造安化黑茶的航母企業。

惠民產業 紓貧解困
2007年，根據益陽經濟的特點，馬

勇在湖南首提「綠色發展」理念， 提
出了建設「綠色益陽」的發展思路。
對此，馬勇表示，安化黑茶產業的成
功崛起，即是益陽綠色發展的成效之

一。
安化是益陽黑茶的主產地，同時又

是國家扶助貧困縣，經濟比較落後。
安化面積近5000平方公里，佔益陽市
總面積的4成以上，人口也佔到全市
四分之一強，是益陽轄下最大的縣
區。安化黑茶產業的發展，幫助當地
農民紓貧解困，是一項真正的惠民產
業。

馬勇向記者舉例說明，僅為黑茶提
供外包裝的竹蔑簍子一項，年產值就
達到了4個億，此外，還有種茶、製
茶、採茶、運銷等環節產生的效益，
這些錢全部是老百姓受益，讓當地農
民脫貧致富。

香港文匯報訊（記者 譚錦屏、肖建花 益陽報道）從寂寂無名到

家喻戶曉，完成這個巨大的嬗變，湖南益陽安化黑茶只用了5年時

間，而曾任湖南省統計局局長的益陽市委書記馬勇習慣用詳細的

數據說話，他在接受香港文匯報記者專訪時表示，5年前安化黑茶

產業年綜合產值僅5000萬元，而今年預計將突破50個億。安化黑

茶產業規模5年間翻了近百倍，速度讓人瞠目。

■益陽市委書記馬勇關注並大力推動安化黑茶產業發展。圖為馬勇（中）在益

陽茶葉大市場考察調研。

■中國優質稻米交易會在盤錦啟幕。

香港文匯報記者符曉寧 攝


